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PROCÈS-VERBAL 

Huitième assemblée ordinaire du conseil d’administration du conseil de quartier de 
Saint-Sacrement, tenue le mardi 8 octobre 2024 à 19 h au Centre des Loisirs 
Saint-Sacrement, 1360, boulevard de l’Entente 

PRÉSENCES : 
 
Membres avec droit de vote : 
 
M. Marc-Antoine Adam Administrateur (2026) 
Mme Isabelle Blackburn Secrétaire (2025)  
M. Bertrand Gemme Président (2026) 
M. Michel Houle  Administrateur (2025) 
Mme Myriam Reiss Administratrice (2025) 
M. Maxime Turgeon Vice-président (2025)  
Mme Yanti Zhang Trésorière (2026) 
 

ABSENCES : 
Mme Lynda Fortin Administratrice (2026) 
Mme Lise Santerre Administratrice (2025) 
 
Membre sans droit de vote : 
 
Mme Catherine Vallières-Roland Conseillère municipale, district de Montcalm–Saint-

Sacrement  
 

AUTRES PRÉSENCES : 
Mme Marie Lagier Chef d’équipe – consultations publiques 
Mme Eliana Vivero Conseillère en urbanisme à la Division de la 

gestion territoriale 
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Outre les personnes mentionnées ci-dessus, trois personnes participent à l’assemblée.  
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Ordre du jour 

24-10-01 Ouverture de l’assemblée 
24-10-02 Lecture et adoption de l’ordre du jour 
24-10-03 Adoption du procès-verbal du conseil d’administration de l’assemblée du 10 
 septembre 2024 
24-10-04 Consultation publique et demande d’opinion au conseil de quartier de Saint-
 Sacrement (CQSS) concernant une modification à la réglementation d’urbanisme 
 afin d’autoriser l'aménagement de logements au rez-de-chaussée du 1515, 
 chemin Sainte-Foy 
24-10-05 Période d’information et d’échanges réservée à Mme Catherine                                               
 Vallières-Roland, conseillère municipale 
24-10-06 Dossiers et enjeux d’intérêt pour le CQSS 
24-10-07 Projets et implications du CQSS 
24-10-08 Période de questions et commentaires du public 
24-10-09 Trésorerie 
24-10-10 Divers et correspondance 
24-10-11 Levée de l’assemblée 

Procès-verbal 

24-10-01 Ouverture de l’assemblée 
M. Bertrand Gemme ouvre l’assemblée à 19 h 02. 

24-10-02 Lecture et adoption de l’ordre du jour 
Un ajout est proposé dans la section « Dossiers et enjeux d’intérêt pour le CQSS », soit un 
point concernant la paroisse Saint-Pierre-Julien-Eymard. 

SUR UNE PROPOSITION DE M. MARC-ANTOINE ADAM, DÛMENT 
APPUYÉE PAR MME YANTI ZHANG, IL EST UNANIMEMENT RÉSOLU 
d’adopter l’ordre du jour. 

24-10-03 Adoption du procès-verbal du conseil d’administration de l’assemblée du 10 
septembre 2024 

Une modification est apportée. Mme Lagier s’est renseignée auprès du Service de la gestion 
des matières résiduelles et il ne sera pas possible de faire la distribution de sacs bleus et de 
sacs mauves lors des assemblées du conseil de quartier. 
Cette distribution des sacs est régie par le Règlement sur l’enlèvement des matières 
résiduelles (quebec.qc.ca) en fonction du type de collecte. Les citoyens qui désirent des sacs 
bleus doivent fournir une preuve d’adresse et une vérification est effectuée pour s’assurer 
que ceux-ci sont dans une zone qui permet l’utilisation des sacs bleus pour le recyclage. 
  

https://protect.checkpoint.com/v2/r03/___https:/reglements.ville.quebec.qc.ca/fr/showdoc/cr/R.V.Q.2572/20241003?force=inforce___.YzFjOnRyaWJ1bmFsYWRtaW5pc3RyYXRpZmR1dHJhdmFpbHRhdDpjOm86YjFhOGU0M2IyYjAwNmZkZWRlYTFkYTVmZmFjOTkyNTg6Nzo5ZTA1OjhmYjcwZDczOGViMWMwMDljM2Y4YzY5OTA1Mzk1NzgxOWVmMzJiODM3NmEyYmY0MjFkNGIwN2NhZjU1MzU3NGM6cDpUOk4#idhit1
https://protect.checkpoint.com/v2/r03/___https:/reglements.ville.quebec.qc.ca/fr/showdoc/cr/R.V.Q.2572/20241003?force=inforce___.YzFjOnRyaWJ1bmFsYWRtaW5pc3RyYXRpZmR1dHJhdmFpbHRhdDpjOm86YjFhOGU0M2IyYjAwNmZkZWRlYTFkYTVmZmFjOTkyNTg6Nzo5ZTA1OjhmYjcwZDczOGViMWMwMDljM2Y4YzY5OTA1Mzk1NzgxOWVmMzJiODM3NmEyYmY0MjFkNGIwN2NhZjU1MzU3NGM6cDpUOk4#idhit1
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Pour les sacs mauves, la distribution se fait à domicile et les citoyens qui en manquent 
peuvent déjà s’en procurer dans les points de services de proximité autres que le bureau 
d’arrondissement. Pour le quartier Saint-Sacrement, il est possible de s’en procurer à la 
Bibliothèque Collège-des-Jésuites. 

SUR UNE PROPOSITION DE MME ISABELLE BLACKBURN, DÛMENT 
APPUYÉE PAR M. MICHEL HOULE, IL EST UNANIMEMENT RÉSOLU 
d’adopter le procès-verbal du conseil d’administration de l’assemblée du 10 septembre 2024. 

 
24-10-04 Consultation publique et demande d’opinion au conseil de quartier de Saint-

Sacrement (CQSS) concernant une modification à la réglementation 
d’urbanisme afin d’autoriser l'aménagement de logements au rez-de-
chaussée du 1515, chemin Sainte-Foy 

 Présentation par la Division de la gestion territoriale 
Mme Lagier animera la consultation et, pour ce faire, est accompagnée de Mme Eliana 
Vivero, conseillère en urbanisme à la Division de la gestion territoriale. 
Cette présentation est accessible via le lien suivant. 

 Période de questions et commentaires du public 
M. Étienne Hivert, citoyen, demande si un balcon sera construit pour les logements visés. 
Mme Vivero répond que ce sera la Commission d’urbanisme et de conservation de Québec 
(CUCQ) qui sera éventuellement appelée à se prononcer si des modifications sont apportées 
à l’immeuble. 

 Période de questions et commentaires du CQSS 
M. Adam s’inquiète quant à la permanence de tels changements, compte tenu de l’évolution 
variable de la demande pour le logement résidentiel ou les locaux commerciaux. Mme Vivero 
le rassure en rappelant que la permission d’occupation pour un site ne vise qu’un terrain en 
particulier et non une zone au complet. 
M. Turgeon considère que la permission demandée est acceptable, il ne s’agit pas du 
secteur commercial le plus achalandé. 

 Recommandation du CQSS 

Résolution 24-10-39 
SUR UNE PROPOSITION DE M. BERTRAND GEMME, DÛMENT APPUYÉE 
PAR M. MAXIME TURGEON, IL EST UNANIMEMENT RÉSOLU d’accepter la 
demande, et de recommander par conséquent au conseil d’arrondissement d’approuver le 
projet de modification. 

 
24-10-05  Période d’information et d’échanges réservée à Mme Catherine                                              

 Vallières-Roland, conseillère municipale 

https://protect.checkpoint.com/v2/r03/___https:/www.ville.quebec.qc.ca/citoyens/participation-citoyenne/activites/fiche.aspx?IdProjet=778___.YzFjOnRyaWJ1bmFsYWRtaW5pc3RyYXRpZmR1dHJhdmFpbHRhdDpjOm86YzU0MTBjYmFlYjMyYjI4ZGQyMmQyYzhmNzYxNzc2NDc6NzozYTc0OmIzYjk1ZjNjZjUyZjJjZjlmMjFjODk4OTE4ODZhNmZmMTI2MzMxY2IxYTZiNjZlZjc5ODllMzMwMjg0YzUwNDI6cDpUOk4
https://protect.checkpoint.com/v2/r03/___https:/www.ville.quebec.qc.ca/citoyens/participation-citoyenne/activites/fiche.aspx?IdProjet=778___.YzFjOnRyaWJ1bmFsYWRtaW5pc3RyYXRpZmR1dHJhdmFpbHRhdDpjOm86YzU0MTBjYmFlYjMyYjI4ZGQyMmQyYzhmNzYxNzc2NDc6NzozYTc0OmIzYjk1ZjNjZjUyZjJjZjlmMjFjODk4OTE4ODZhNmZmMTI2MzMxY2IxYTZiNjZlZjc5ODllMzMwMjg0YzUwNDI6cDpUOk4
https://protect.checkpoint.com/v2/r03/___https:/www.ville.quebec.qc.ca/citoyens/participation-citoyenne/activites/CPFichierAzure.ashx?Fichier=a824f291-ac0a-47e3-a0ea-91385c1688de.pdf___.YzFjOnRyaWJ1bmFsYWRtaW5pc3RyYXRpZmR1dHJhdmFpbHRhdDpjOm86NjBlZDA3MzdjZWJkYmE3N2JkOTY0ZmUyYTNkZDgwYzA6NzozYzM2OjAyMDJlYThjYmE2OTNhYTBhZWI4NjYzNjFjYzQxOGQ0YjgwMjRjY2U0ZGEyN2E3NWNlMGZjMjgwNDZmOGNkM2U6cDpUOk4
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Mme Vallières-Roland aborde le sujet des aînés, dont c’était la journée internationale le 1er 
octobre dernier. La Ville a cependant mis à jour un enjeu important, soit la surreprésentation 
des aînés dans les collisions. La Ville souhaite s’attaquer à cette problématique, notamment 
dans le cadre de la révision de la Stratégie de sécurité routière. Une consultation est en 
cours et les personnes les plus vulnérables seront au centre de la réforme. 
Elle rappelle que certaines mesures ont été mises en place dans la ville pour sécuriser 
davantage les déplacements. Ainsi, le nombre et la durée des feux pour piétons ont été 
augmentés et de nouveaux marquages ont été créés. 
Une version préliminaire de la nouvelle Stratégie de sécurité routière pourra être commentée 
lors d’une consultation cet automne. 
Un sommet des aînés s’est tenu en 2022, pour connaître les priorités de ceux-ci. Une 
deuxième édition s’est tenue l’an dernier et la quatrième édition se tiendra cet automne. 
Mme Vallières-Roland entreprendra aussi cet automne une tournée des résidences pour 
personnes aînées. 
Sur le plan culturel, un nouvel événement appelé Réverbère se tiendra cette fin de semaine 
(11 au 14 octobre) dans le Vieux-Québec afin de célébrer les arts de la rue. 
Le 26 octobre se tiendra l’activité Magique Saint-Sacrement pour souligner la fête de 
l’Halloween. 
Pour terminer, elle revient sur la rencontre annuelle d’information, animée par celle-ci qui 
s’est tenu le 11 septembre dernier au Québec High School. Environ 70 citoyens y ont 
participé. 
 

24-10-06 Dossiers et enjeux d’intérêt pour le CQSS 

 Suivi sur l’évolution du corridor Vélo cité (CVC) du chemin Sainte-Foy 
Le corridor a changé de nom et est maintenant désigné comme le Corridor VivaCité. Des 
blocs de béton ont été placés pour empêcher les voitures de se stationner sur la piste 
cyclable. 
M. Gemme demande qu’un représentant de VivaCité soit présent à l’assemblée de 
novembre. 

Résolution 24-10-40 
SUR UNE PROPOSITION DE M. MICHEL HOULE, DÛMENT APPUYÉE PAR 
MME ISABELLE BLACKBURN, IL EST UNANIMEMENT RÉSOLU de demander 
à la Ville qu’un représentant de l'équipe VivaCité soit présent lors de la prochaine assemblée, 
prévue le 12 novembre, pour expliquer les chiffres d'achalandage et d'utilisation du corridor 
VivaCité du chemin Sainte-Foy et en savoir plus sur les autres projets de corridors VivaCité. 

 Suivi sur l’évolution des opérations pour la sécurité près des intersections 
principales le long des CVC 

M. Hivert, citoyen, observe que les camions de livraison ont de la difficulté avec les nouveaux 
blocs de béton dans le secteur près de la pharmacie Jean-Coutu et du commerce la Boule-

https://protect.checkpoint.com/v2/r03/___https:/www.ville.quebec.qc.ca/citoyens/participation-citoyenne/activites/fiche.aspx?IdProjet=785___.YzFjOnRyaWJ1bmFsYWRtaW5pc3RyYXRpZmR1dHJhdmFpbHRhdDpjOm86YjFhOGU0M2IyYjAwNmZkZWRlYTFkYTVmZmFjOTkyNTg6NzozNjE0OjI2MWI3ZWI2NGM5NGRlMWJmMWUxZjUxZGQ0YjRkZDY0NGIzMjQ4MTI3YzRlOTRkNzA2ZWEyZTgzZGEwYjU3NGM6cDpUOk4


Conseil de quartier de Saint-Sacrement - Procès-verbal – Huitième assemblée ordinaire du 8 octobre 2024 6 

Miche. Mme Vallières-Roland note le commentaire et ajoute qu’elle n’a pas été contactée par 
les commerçants en question et qu’elle restera à l’affût.  

 Suivi sur l’évolution du corridor scolaire et de la piste cyclable dans le secteur du 
collège Stanislas ainsi que de la zone de stationnement de l’avenue de Vimy (au 
nord du chemin Sainte-Foy) 

Mme Vallières-Roland informe l’assemblée que ce ne sera pas les conseils d’administration 
des édifices visés, mais plutôt le Service du transport et de la mobilité intelligente qui 
procédera à un sondage auprès des détenteurs de vignettes visés par le changement 
proposé. Ce sondage est présentement en cours. 

 Paroisse Saint-Pierre-Julien-Eymard 
M. Gemme informe l’assemblée d’une bonne nouvelle, soit la reconnaissance de la paroisse 
à titre d’organisme de bienfaisance. Il est donc dorénavant possible de faire des dons de 
charité directement à la paroisse. 
Une demande a été transmise aux paroissiens afin qu’ils renouvellent leur adhésion. Compte 
tenu du nombre modéré de réponses, M. Gemme insiste sur l’importance d’en parler et il est 
souhaité qu’au moins 100 paroissiens appuient l’initiative. 
Mme Vallières-Roland renchérit sur l’importance de la mobilisation citoyenne à ce sujet et 
que celle-ci se poursuive. Pour elle, il est prioritaire que les travaux débutent et que le parvis 
redevienne accessible. Elle ajoute que le Conseil du patrimoine religieux du Québec a versé 
une subvention de 78 000 $ pour réaliser un plan de faisabilité sur la nouvelle vocation à 
donner à l’église. Cette subvention est conditionnelle à une contribution financière de 20 % 
en provenance du secteur privé. 

24-10-07 Projets et implications du CQSS 

 Résolution pour le dépôt d’un projet d’initiative pour l’activité de formation de 
sculpture sur glace du 8 février 2025 en collaboration avec le Carnaval de Québec 

Concernant une demande de subvention à la Ville de Québec pour un projet d’initiative visant 
la tenue d’un concours de sculptures sur glace pendant le Carnaval de Québec   
CONSIDÉRANT QUE le Carnaval de Québec est un événement hivernal important et connu 
dans le monde entier;  
CONSIDÉRANT QUE la prochaine édition du Carnaval de Québec se déroulera du 7 au 19 
février 2025;  
CONSIDÉRANT QUE l’organisation du Carnaval de Québec désire mettre en place des 
activités avec des partenaires géographiquement situés hors des lieux principaux, et ce, afin 
de faire connaître les différents quartiers de la Ville de Québec;  
CONSIDÉRANT QUE le conseil de quartier de Saint-Sacrement souhaite organiser à 
nouveau une activité en partenariat avec l’organisation;  
CONSIDÉRANT QU’UNE publicité ciblée ainsi que des frais d’organisation et d’autres coûts 
que le conseil de quartier ne peut assumer, mais que ces mêmes coûts peuvent être 
couverts par l’obtention d’une subvention pour un projet d’initiative;  
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CONDIDÉRANT QUE cette activité aura lieu le samedi 8 février 2025 et que l’organisation du 
Carnaval de Québec dévoilera les activités partenaires au début de janvier 2025;  
CONDIDÉRANT QUE l’organisation du Carnaval de Québec est déjà au fait de cette activité 
et de ce partenariat et qu’elle accepte cette activité avec enthousiasme et veut en faire la 
promotion sur ses différentes plateformes;    

Résolution 24-10-41 
SUR UNE PROPOSITION DE M. BERTRAND GEMME, DÛMENT APPUYÉE 
PAR MME ISABELLE BLACKBURN, IL EST UNANIMEMENT RÉSOLU que le 
conseil de quartier de Saint-Sacrement demande à la Ville de Québec :  

• Une subvention de 4 255,99 $ pour un projet d’initiative visant la tenue d’une formation 
de sculpture sur glace le 8 février 2025 et que les sommes restantes seront assumées 
par une demande de partenariat via le Fonds d’aide au développement du milieu 
(FADM) de la Caisse Desjardins du Plateau Montcalm et avec l’organisation du 
Carnaval du Québec; 

• De faire l’annonce de cette activité sur son site Web d’événements et tous les autres 
endroits disponibles, et ce, sans frais. 

 Suivi sur le dépôt du mémoire du CQSS sur la stratégie routière 2025 – 2029 
M. Gemme remercie d’abord Mme Santerre et M. Adam pour l’excellent travail réalisé afin de 
produire ce mémoire. 
M. Adam mentionne que de nombreux points du mémoire de 2019 ont été repris, en 
particulier le caractère accidentogène de certaines intersections du quartier. Des 
commentaires ajoutés lors de rencontres récentes ont été intégrés. 
Le mémoire sera ajouté sur la page Web du Conseil de quartier. 

 Suivi sur la demande de subventions au programme Nouveaux Horizons pour les 
aînés 

M. Houle informe l’assemblée qu’il est en attente d’une réponse à la demande de ce qui a été 
présenté au programme. 

 Suivi pour la demande du fonds de 3 000,00 $ du Programme de mobilisation à la 
sécurité routière 2024 à 2025 accordé par la ville de Québec (projets) 

Rien n’a encore été déposé. Nous devons attendre que le programme soit reconduit en 2025. 

 Retour sur l’événement : On jase loisir culturel en Capitale-Nationale du 19 
septembre 2024 

M. Houle a assisté à l’événement. Il s’agissait d’une journée bien remplie, avec plus de 900 
participants. Différents ateliers étaient offerts. 

 Retour sur la sortie publique sur le tramway du 20 septembre 2024 
Mme Santerre a participé (mais absente ce soir). Des représentants de quelques conseils de 
quartier étaient présents. L’objectif était de soutenir l’avancement du projet. 

https://protect.checkpoint.com/v2/r03/___https:/app-acsitevdq-p-cc-01.azurewebsites.net/fichiers/0d824b17-a8fe-4f76-ac03-b675e38cf7d8___.YzFjOnRyaWJ1bmFsYWRtaW5pc3RyYXRpZmR1dHJhdmFpbHRhdDpjOm86YjFhOGU0M2IyYjAwNmZkZWRlYTFkYTVmZmFjOTkyNTg6NzpmMWU3OjYxOGQ4ZjRkMzE4NTBiYmZkNzgzZTNjZjY2ZjI4Y2VmZjIyZDkyNjU1YzkwY2QzMGM0ZjBiNGJiYTEyZDNkZTA6cDpUOk4
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 Sommet des aînés 
Le sommet se tiendra le 7 novembre prochain, Mme Santerre sera présente. 

 Participation à la consultation sur le trajet 807 de Mobilisation Haute-Ville 
Le CQSS y sera représenté. Le déplacement de l’arrêt au coin l’avenue Holland et du chemin 
Sainte-Foy sera discuté. 

 Activité Magique Saint-Sacrement le samedi 26 octobre 2024 de 16 h à 20 h 
(disponibilité et activité proposée par l’agence 714) 

L’Agence 714 a proposé la tenue d’un atelier pour la fabrication de signets par les enfants.  

 Retour sur la démolition de : 
o Maison au 1072 René-Lévesque – opposition par Action patrimoine et certains 

administrateurs du CQSS 
o Immeuble au 1248 chemin Sainte-Foy; 

 
M. Gemme indique qu’en théorie, le CQSS devrait être un interlocuteur privilégié de la Ville 
pour de telles décisions. Pour le CQSS il est décevant d’être interpellé par des citoyens à 
l’égard de démolitions et de ne pas être informé. Selon Mme Lagier, il ne s’agit pas d’une 
responsabilité dévolue aux conseils de quartier, car c’est la CUCQ qui en a la charge. 
M. Gemme souhaiterait être, à tout le moins, informé de tels événements.  
Mme Lagier souligne que les décisions du Comité de démolition de la Ville sont publiques.  
M. Adam considère que l’avis du CQSS devrait être pris en compte par le Comité de 
démolition. Il déplore qu’il n’y ait pas de canal établi pour communiquer cet avis. Il mentionne, 
à titre d’exemple, le mémoire déposé par le CQSS sur la nouvelle Stratégie de sécurité 
routière. M. Turgeon appuie ces propos. Il s’agirait d’un autre moyen d’informer les citoyens. 
Mme Vallières-Roland s’engage à revenir auprès du CQSS avec une description du 
processus actuel et des suggestions d’améliorations possibles. Mme Lagier ajoute qu’il ne 
serait pas souhaitable d’ajouter des délais au processus actuel, car des projets de 
construction attendent l’obtention de permis de démolition. 
Mme Vallières-Roland obtient l’information en cours de rencontre en indiquant qu’il est 
possible de se prononcer par écrit au moyen d’un formulaire préétabli. 

 

 Résolution pour l’achat de maïs soufflé pour l’activité Magique Saint-Sacrement du 
26 octobre 2024 en reportant la somme de 174,90 $ en référence à la résolution 24-
04-15 

Résolution 24-10-42 
SUR UNE PROPOSITION DE MME YANTI ZHANG, DÛMENT APPUYÉE PAR 
MME MYRIAM REISS, IL EST UNANIMEMENT RÉSOLU de reporter la somme de 

https://protect.checkpoint.com/v2/r03/___https:/www.mobilisationhauteville.com/___.YzFjOnRyaWJ1bmFsYWRtaW5pc3RyYXRpZmR1dHJhdmFpbHRhdDpjOm86YzU0MTBjYmFlYjMyYjI4ZGQyMmQyYzhmNzYxNzc2NDc6Nzo5NTQ2OjFhZmZiY2EwYjBhMjFiZDkyOTE1NDA0YmRmYmZkZjE3OThjYTFjNDY5ZDA1MjFmMGYwNDk0MTc4NTRhZDA0M2Q6cDpUOk4
https://protect.checkpoint.com/v2/r03/___https:/www.facebook.com/events/459866513569973/?rdid=9vyZJZBKroNvYvky&share_url=https%3A%2F%2Fwww.facebook.com%2Fshare%2FMPVSUg9BhvjjN7ga%2F___.YzFjOnRyaWJ1bmFsYWRtaW5pc3RyYXRpZmR1dHJhdmFpbHRhdDpjOm86YzU0MTBjYmFlYjMyYjI4ZGQyMmQyYzhmNzYxNzc2NDc6Nzo5YTY4OjMyODg5YTQzNWJjNDBlYTg3YTk1Nzk3YzZlZjI4ZDgyNzIyODc5MDRmYzM2YzYzZDQ4MzRjOTIzZjIwNWIxYzY6cDpUOk4
https://protect.checkpoint.com/v2/r03/___https:/www.ville.quebec.qc.ca/citoyens/participation-citoyenne/activites/CPFichierAzure.ashx?Fichier=b7237034-5498-4c68-b13d-f0e9c4157816.pdf___.YzFjOnRyaWJ1bmFsYWRtaW5pc3RyYXRpZmR1dHJhdmFpbHRhdDpjOm86YzU0MTBjYmFlYjMyYjI4ZGQyMmQyYzhmNzYxNzc2NDc6NzoyMmExOjZkODAwMjIyZDc0MDI2N2E4YmYxNjcyZjY0MmFiZTIzZWMyNjcwM2JhMjdmMDhiNDJjMTEwOTVlYjcwODJhZTc6cDpUOk4
https://protect.checkpoint.com/v2/r03/___https:/actionpatrimoine.ca/positions/opposition-a-la-demolition-du-1072-boulevard-rene-levesque-ouest-a-quebec/?fbclid=IwY2xjawFqa4hleHRuA2FlbQIxMAABHTl1rEq660PhKjn4WuiGP-sjyGw689VYixp9CgZ7qYSNcXbk_slkU9UsIA_aem_HrlvXjf2_z5wLhTuoKLMeA&mibextid=xfxF2i___.YzFjOnRyaWJ1bmFsYWRtaW5pc3RyYXRpZmR1dHJhdmFpbHRhdDpjOm86YzU0MTBjYmFlYjMyYjI4ZGQyMmQyYzhmNzYxNzc2NDc6NzplNzI0OmQzNmZiNzAxMzJmNzc1MWIyMDRhODAyZmYzMTFjMDNkZjQ0YTNjNTQ4YjYyNzUyMDFlZDQyZTlhYmE5YzMyNzE6cDpUOk4
https://protect.checkpoint.com/v2/r03/___https:/www.ville.quebec.qc.ca/citoyens/participation-citoyenne/activites/CPFichierAzure.ashx?Fichier=e238a7f2-8231-4f8b-ac18-03cf5b7ce0b7.pdf___.YzFjOnRyaWJ1bmFsYWRtaW5pc3RyYXRpZmR1dHJhdmFpbHRhdDpjOm86YzU0MTBjYmFlYjMyYjI4ZGQyMmQyYzhmNzYxNzc2NDc6Nzo0YTI0OjAzNmJkYTRiNjBiYzI5MGU3ZTAyMzZhMWY4NmVjZDIyMmJmYTgxM2EwOWFmYWE2ODc1NzhjNTRhOGQwYTU5NTc6cDpUOk4
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174,90 $ en référence à la résolution 24-04-15 pour l’achat de maïs soufflé à l’occasion de 
l’activité Magique Saint-Sacrement. 

24-10-08 Période de questions et commentaires du public 
Aucune question n’est adressée au CQSS.  

24-10-09 Trésorerie 

 Paiement de 120,00 $ au secrétaire de soutien (Résolution 23-04-20) 

Résolution 24-10-43 
SUR UNE PROPOSITION DE M. MARC-ANTOINE ADAM, DÛMENT 
APPUYÉE PAR MME YANTI ZHANG, IL EST UNANIMEMENT RÉSOLU de 
payer la facture de 120,00 $ au secrétaire de soutien à la rédaction pour la rédaction du 
procès-verbal du 8 octobre 2024. 

 Remboursement de 65,00 $ à M. Michel Houle pour sa participation à l’événement 
« On jase loisir culturel en Capitale-Nationale » 

Résolution 24-10-44 
SUR UNE PROPOSITION DE M. MARC-ANTOINE ADAM, DÛMENT 
APPUYÉE PAR M. MAXIME TURGEON, IL EST UNANIMEMENT RÉSOLU de 
rembourser la somme de 65,00 $ à M. Michel Houle pour sa participation à l’événement « On 
jase loisir culturel en Capitale-Nationale ». 

24-10-10 Divers et correspondance 
  

 Formations ou rencontres 
 

Sujet Date Heures 
Nbre 

membres 
CA 

Rencontre annuelle de la conseillère Catherine 
Vallières-Roland 11 sept. 2024 19h00 à 21h15 2 
AGA du Centre des loisirs Saint-Sacrement 12 sept. 2024 19h00 à 20h30 2 
Événement On jase loisir culturel en Capitale-
Nationale 19 sept. 2024 9h00 à 18h00 1 
Sortie publique sur le tramway 20 sept. 2024 10h00 à 14h00 1 
Rencontre de travail du CQSS 24 sept. 2024 19h30 à 21h00 7 
Rencontre sur le plan d'urbanisme et de mobilité 3 octobre 2024 16h0 à 21h30 1 
Rencontre PSPJE 7 octobre 2024 19h00 à 21h00 1 

 Revue médiatique 
 

- CVC du chemin Sainte-Foy : la sécurité des piétons aux intersections préoccupe le conseil de 
quartier de Saint-Sacrement | Monmontcalm; 

https://protect.checkpoint.com/v2/r03/___https:/www.ville.quebec.qc.ca/docs/pv/conseils_quartier/lacite/saintsacrement/saintsacrement_2304112130.pdf___.YzFjOnRyaWJ1bmFsYWRtaW5pc3RyYXRpZmR1dHJhdmFpbHRhdDpjOm86YjFhOGU0M2IyYjAwNmZkZWRlYTFkYTVmZmFjOTkyNTg6Nzo1NDU0OjU4YjRhNjg2NDQ2YWQxOGU3OTE1OGMxMjgxYzgzNjIzMWQ4M2Q1ODEwNDFmYTQ3NDg1MGVjNzY4YjUwZjNjZjA6cDpUOk4
https://protect.checkpoint.com/v2/r03/___https:/monmontcalm.com/2024/securite-routiere-conseil-de-quartier-de-saint-sacrement/?c=municipal___.YzFjOnRyaWJ1bmFsYWRtaW5pc3RyYXRpZmR1dHJhdmFpbHRhdDpjOm86YzU0MTBjYmFlYjMyYjI4ZGQyMmQyYzhmNzYxNzc2NDc6NzoxYzg2Ojc2Y2M2ZDRkYmM0MjBkNjU2ZDIzZDQ1N2M0YTA3ZWMwNTkxNDM1NjM5Yzc2YjY2NzY5MTkxYjEyZGFkNzlhZjc6cDpUOk4
https://protect.checkpoint.com/v2/r03/___https:/monmontcalm.com/2024/securite-routiere-conseil-de-quartier-de-saint-sacrement/?c=municipal___.YzFjOnRyaWJ1bmFsYWRtaW5pc3RyYXRpZmR1dHJhdmFpbHRhdDpjOm86YzU0MTBjYmFlYjMyYjI4ZGQyMmQyYzhmNzYxNzc2NDc6NzoxYzg2Ojc2Y2M2ZDRkYmM0MjBkNjU2ZDIzZDQ1N2M0YTA3ZWMwNTkxNDM1NjM5Yzc2YjY2NzY5MTkxYjEyZGFkNzlhZjc6cDpUOk4
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- Deux projets immobiliers en cours de construction sur l'avenue de Vimy | Monmontcalm; 
- Catherine Vallières-Roland à la rencontre des citoyens de Montcalm et Saint-Sacrement | 

Monmontcalm; 

- Tramway: QS demande à la CAQ une entente avec la CDPQ infra avant la fin du mois 
(newswire.ca). 

 

24-10-11 Levée de l’assemblée 

SUR UNE PROPOSITION DE M. MICHEL HOULE DÛMENT APPUYÉE PAR 
MME ISABELLE BLACKBURN, IL EST UNANIMEMENT RÉSOLU de lever 
l’assemblée à 20h15.  
La prochaine assemblée ordinaire du CQSS aura lieu le mardi 12 novembre 2024. 

 Martin Landry 
 Secrétaire de soutien à la rédaction 

 

 
 

 

 
  

https://protect.checkpoint.com/v2/r03/___https:/monmontcalm.com/2024/avenue-de-vimy-deux-projets-en-cours-de-construction/?c=municipal___.YzFjOnRyaWJ1bmFsYWRtaW5pc3RyYXRpZmR1dHJhdmFpbHRhdDpjOm86YzU0MTBjYmFlYjMyYjI4ZGQyMmQyYzhmNzYxNzc2NDc6NzplNDE0OjZiYzE5MmYwY2UwMmZhNWRmNzViMWE2OTQ4MjQ2ODI1MmExNWNiYzNmMGYxYjE4ZDY2YjAwZjExMmZjYmNiNGU6cDpUOk4
https://protect.checkpoint.com/v2/r03/___https:/monmontcalm.com/2024/catherine-vallieres-roland-rencontre-citoyens-montcalm-saint-sacrement/?c=municipal___.YzFjOnRyaWJ1bmFsYWRtaW5pc3RyYXRpZmR1dHJhdmFpbHRhdDpjOm86YzU0MTBjYmFlYjMyYjI4ZGQyMmQyYzhmNzYxNzc2NDc6NzpkODY3OjAyMGJmOTVmNjk4MzRjMTg1ZTBmYTQ4ZjFkZmRmZmI2ZTQ1OTVlNmM0NGVjOGY3MGViMmE4NzU2YTQ5MjRjOTk6cDpUOk4
https://protect.checkpoint.com/v2/r03/___https:/monmontcalm.com/2024/catherine-vallieres-roland-rencontre-citoyens-montcalm-saint-sacrement/?c=municipal___.YzFjOnRyaWJ1bmFsYWRtaW5pc3RyYXRpZmR1dHJhdmFpbHRhdDpjOm86YzU0MTBjYmFlYjMyYjI4ZGQyMmQyYzhmNzYxNzc2NDc6NzpkODY3OjAyMGJmOTVmNjk4MzRjMTg1ZTBmYTQ4ZjFkZmRmZmI2ZTQ1OTVlNmM0NGVjOGY3MGViMmE4NzU2YTQ5MjRjOTk6cDpUOk4
https://protect.checkpoint.com/v2/r03/___https:/www.newswire.ca/fr/news-releases/tramway-qs-demande-a-la-caq-une-entente-avec-la-cdpq-infra-avant-la-fin-du-mois-839510132.html___.YzFjOnRyaWJ1bmFsYWRtaW5pc3RyYXRpZmR1dHJhdmFpbHRhdDpjOm86YzU0MTBjYmFlYjMyYjI4ZGQyMmQyYzhmNzYxNzc2NDc6Nzo2NmIxOmIxNzY4NzBiZWQ1M2U5N2VjM2Y4YTE3ODRkMWJkMTU1Njc4MDQ0YTI3NjYyY2Y3YjVlMzAyZDU1NzU0ZWVkMTI6cDpUOk4
https://protect.checkpoint.com/v2/r03/___https:/www.newswire.ca/fr/news-releases/tramway-qs-demande-a-la-caq-une-entente-avec-la-cdpq-infra-avant-la-fin-du-mois-839510132.html___.YzFjOnRyaWJ1bmFsYWRtaW5pc3RyYXRpZmR1dHJhdmFpbHRhdDpjOm86YzU0MTBjYmFlYjMyYjI4ZGQyMmQyYzhmNzYxNzc2NDc6Nzo2NmIxOmIxNzY4NzBiZWQ1M2U5N2VjM2Y4YTE3ODRkMWJkMTU1Njc4MDQ0YTI3NjYyY2Y3YjVlMzAyZDU1NzU0ZWVkMTI6cDpUOk4
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Annexe 1 – Suivi des résolutions 

Aide-mémoire – Résolutions courantes (en gris, suivi complété) 
No, sujet, procès-verbal Destinataire Demande ou recommandation Suivi 

24-10-41 - dépôt d’un projet 
d’initiative pour l’activité de 
formation Sculpture sur glace 
du 8 février 2025 en 
collaboration avec le 
Carnaval de Québec 

Ville de Québec -  subvention de 4 255,99 $ pour un 
projet d’initiative visant la tenue d’une 
formation de sculpture sur glace le 8 
février 2025 et que le restant des 
sommes sera assumé par une demande 
de partenariat via le Fonds d’aide au 
développement du milieu de la Caisse 
Desjardins du Plateau Montcalm et avec 
l’organisation du Carnaval du Québec; 
- faire l’annonce de cette activité sur le 
site Web d’événements et tous les 
autres endroits disponibles, et ce, sans 
frais. 

 

24-10-40 – Corridor VivaCité Ville de Québec Demander à la ville qu’un représentant 
de l'équipe VivaCité soit présent lors de 
la prochaine assemblée, prévue le 12 
novembre, pour venir expliquer les 
chiffres d'achalandage et d'utilisation du 
corridor VivaCité du chemin Sainte-Foy 
et en savoir plus sur les autres projets 
de corridors VivaCité. 

 

24-09-33 – mémoire du 
CQSS sur la Stratégie de 
sécurité routière 2025-2029 

Ville de Québec Mandater Mme Lise Santerre et M. 
Marc-Antoine Adam afin de rédiger le 
mémoire, tout en rappelant que celui-ci 
doit être déposé à la ville avant le 1er 
octobre 2024 

Mémoire déposé 

24-09-32 – Projet 
communauté bleue 

Ville de Québec Adopter le Cadre de référence afin que 
Québec devienne une Communauté 
bleue, soit les trois résolutions 
suivantes: 
1.    Que la Ville de Québec reconnaisse 
et affirme que le droit à l’eau potable et 
aux services d’assainissement est un 
droit de la personne ;   
2.    Que la Ville de Québec mette fin 
progressivement à la vente de bouteilles 
d’eau jetables dans les installations 
municipales, les concessions détenues 
ou gérées par la municipalité et les 
machines distributrices qui se trouvent 
dans les établissements publics, à 
condition qu'il y ait un accès à l’eau 
potable municipale dans ces 
établissements ;   
3.   Que la Ville de Québec s’oppose à 
la privatisation, sous toutes ses formes, 
des infrastructures et des services d’eau 
et d’eaux usées dont elle est propriétaire 
et s’engage à maintenir le financement, 
la propriété, l’exploitation et la gestion 
publics de ces services ;  
Et que la Ville s’engage de plus à : 
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- Prévoir plus de pichets d’eau pour les 
assemblées et les activités municipales ;   
- Lancer une campagne de 
sensibilisation auprès du personnel et 
de la population pour expliquer les 
raisons qui sous-tendent ces décisions ;  
- S’opposer à la privatisation, sur toutes 
ses formes, des infrastructures et des 
services d’eau et d’eaux usées, y 
compris par l’entremise de partenariats 
public-privé ou de contrats de service de 
courte durée, et de s’engager à 
maintenir le financement, la propriété, 
l’exploitation et la gestion publics de ces 
services ;  
- Encourager le gouvernement fédéral à 
assumer sa responsabilité visant à 
soutenir les infrastructures municipales 
en investissant dans un fonds national 
d’infrastructures d’eau et d’eaux usées 
répondant aux besoins croissants en 
matière de renouvellement et de 
prolongement des systèmes d’eau et 
d’eaux usées, ce fonds devant financer 
uniquement des projets publics ;  

 
24-09-31 – Programme 
Nouveaux Horizons pour les 
aînés 

Emploi et 
Développement 
social Canada 

Obtenir une subvention pour organiser 
des spectacles visant à contrer la 
solitude chez les aînés 

 

24-09-28 – Sécurité près des 
intersections principales 

Ville de Québec Mener une campagne de 
communication et de sensibilisation 
structurée pour rejoindre les usagers de 
la route et les sensibiliser aux 
comportements; 
Instaurer et assurer une surveillance 
policière des voies 
 

 

24-05-21 - Demander de 
mettre en place à nouveau ce 
type de mobilier extérieur afin 
que les citoyens du quartier 
Saint-Sacrement puissent se 
rencontrer et échanger entre 
eux d’une manière 
confortable et sécuritaire 
dans les parcs 
Saint-Sacrement et Notre-
Dame-de-Bellevue 
 

Ville de Québec Mettre en place à nouveau le mobilier 
extérieur dans les parcs du quartier 

Depuis 2023, d’autres 
investissements ont été priorisés 
par les autorités pour animer les 

quartiers pendant la saison 
estivale  

24-05-20 - Demande de 
projet d’initiative pour la 
somme de 1 100,00 $ afin de 
soutenir l’importance et 
l’utilité d’une installation de 
réparation de vélo dans le 
quartier 

Ville de Québec Obtenir une subvention pour 
l’installation d’une installation de 
réparation de vélo dans le quartier 

La subvention a été obtenue 
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24-05-13 - Demander 
d’aménager les 
infrastructures nécessaires 
afin d’obtenir un réseau Wi-Fi 
gratuit et fiable entre les 
intersections du chemin 
Sainte-Foy et de l’avenue 
Holland incluant le périmètre 
du secteur de l’église du 
Très-Saint-Sacrement ainsi 
que tout le chemin Sainte-Foy 
jusqu’à l’intersection de 
l’avenue Madeleine-de-
Verchères 

Ville de Québec Obtenir un réseau Wi-Fi gratuit et fiable 
sur les principales rues du quartier 

Le Wi-Fi devrait être déployé 
dans la prochaine année dans ce 

secteur 

24-05-12 - Demande de 
subvention d’un montant de 2 
350,00 $, pour un projet 
d’initiative afin de s’impliquer 
comme partenaire dans 
l’organisation de la Fête 
nationale du Québec dans le 
quartier Saint-Sacrement 

Ville de Québec Obtenir une subvention à la Ville, d’un 
montant de 2 350,00 $ 

La subvention a été obtenue 

23-07-48 - Installation de 
poubelles publiques dans le 
quartier Saint-Sacrement 

 

Ville de Québec Installation de poubelles (déchets et 
recyclage) à des endroits stratégiques 
dans le quartier Saint-Sacrement 

En cours d’analyse à la Ville de 
Québec 

23-07-47 - Atténuer le 
problème de manque de 
stationnement dans le secteur 
commercial du quartier Saint-
Sacrement 

Ville de Québec Location de 10 à 15 espaces de 
stationnement à l’église du Très-Saint-
Sacrement via la paroisse Saint-Pierre-
Julien-Eymard. 

Première réponse favorable de la 
Ville de Québec. En cours 
d’analyse pour la finalisation 
d’une entente. 
 
Voir le procès-verbal du 14 
novembre 2023 : 
 
La Ville a déjà confirmé à la 
fabrique Saint-Pierre-Julien-
Eymard qu’elle est favorable à la 
location d’espaces de 
stationnement sur la propriété de 
l’église. Dès qu’une entente aura 
été conclue avec la fabrique, les 
espaces seront rendus 
disponibles. Cette entente doit 
tenir compte de divers 
paramètres (techniques et 
financiers) qui s’appliquent 
également à des ententes 
existantes avec d’autres 
fabriques. 
 

23-05-29 – Projet commun en 
sécurité routière, mai 23 

Conseils de 
quartier 

Désignation d’un représentant sur le 
comité de projet. 

Le président M. gemme fait partie 
du comité d’organisation 

23-05-27 – Chroniques d’un 
barbier, mai 23  

Conseil de 
quartier 

Accompagner un commerçant dans la 
rédaction de ses mémoires et les publier 

En cours, suivi par Isabelle 
Blackburn 

https://protect.checkpoint.com/v2/r03/___https:/affichagesite.villequebec.quebec/fichiers/55903405-e861-439b-b4c7-aa83c9d02221___.YzFjOnRyaWJ1bmFsYWRtaW5pc3RyYXRpZmR1dHJhdmFpbHRhdDpjOm86YjFhOGU0M2IyYjAwNmZkZWRlYTFkYTVmZmFjOTkyNTg6Nzo5ZjAzOjczZWU2NGZlZTc5MTYxMWViYjQ5MjBjYmY2ZWZjN2ZhY2ZhZWM1MDgyYjYzMzcwM2ViNGYyNGRhM2E5OTFiM2I6cDpUOk4
https://protect.checkpoint.com/v2/r03/___https:/affichagesite.villequebec.quebec/fichiers/55903405-e861-439b-b4c7-aa83c9d02221___.YzFjOnRyaWJ1bmFsYWRtaW5pc3RyYXRpZmR1dHJhdmFpbHRhdDpjOm86YjFhOGU0M2IyYjAwNmZkZWRlYTFkYTVmZmFjOTkyNTg6Nzo5ZjAzOjczZWU2NGZlZTc5MTYxMWViYjQ5MjBjYmY2ZWZjN2ZhY2ZhZWM1MDgyYjYzMzcwM2ViNGYyNGRhM2E5OTFiM2I6cDpUOk4
https://protect.checkpoint.com/v2/r03/___https:/www.ville.quebec.qc.ca/docs/pv/conseils_quartier/lacite/saintsacrement/saintsacrement_2305091900.pdf___.YzFjOnRyaWJ1bmFsYWRtaW5pc3RyYXRpZmR1dHJhdmFpbHRhdDpjOm86YjFhOGU0M2IyYjAwNmZkZWRlYTFkYTVmZmFjOTkyNTg6NzpkYmUyOjVjNmQ1MmNmMzNkMjE1NjNlZTVlYzViYmQ5MjM4ZThlOGE1Zjc1N2I4YTFjOWJjYWFmN2Y4MDBhMzVmNjg3YWI6cDpUOk4
https://protect.checkpoint.com/v2/r03/___https:/www.ville.quebec.qc.ca/docs/pv/conseils_quartier/lacite/saintsacrement/saintsacrement_2305091900.pdf___.YzFjOnRyaWJ1bmFsYWRtaW5pc3RyYXRpZmR1dHJhdmFpbHRhdDpjOm86YjFhOGU0M2IyYjAwNmZkZWRlYTFkYTVmZmFjOTkyNTg6NzpkYmUyOjVjNmQ1MmNmMzNkMjE1NjNlZTVlYzViYmQ5MjM4ZThlOGE1Zjc1N2I4YTFjOWJjYWFmN2Y4MDBhMzVmNjg3YWI6cDpUOk4
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23-03-14 – Accès au parc de 
l’école primaire Holland, mars 
23 

Groupe de 
citoyens 

Appui à la démarche citoyenne du 
quartier pour obtenir un accès au parc 
de l’école primaire Holland. 

En attente de réponses de la 
conseillère municipale 

Légende : BPT Bureau de projet du tramway. 

 

 

https://protect.checkpoint.com/v2/r03/___https:/www.ville.quebec.qc.ca/docs/pv/conseils_quartier/lacite/saintsacrement/saintsacrement_2303141900.pdf___.YzFjOnRyaWJ1bmFsYWRtaW5pc3RyYXRpZmR1dHJhdmFpbHRhdDpjOm86YjFhOGU0M2IyYjAwNmZkZWRlYTFkYTVmZmFjOTkyNTg6Nzo3YTA2OjFhNzNhZTRmYTY3OWU0ZDA3YTJhNzZkZGI0ZTRkZTdjMjAyZDM4MjNhYTM1ODkwZTdmNzAzZjZiNjE0MjliNDg6cDpUOk4
https://protect.checkpoint.com/v2/r03/___https:/www.ville.quebec.qc.ca/docs/pv/conseils_quartier/lacite/saintsacrement/saintsacrement_2303141900.pdf___.YzFjOnRyaWJ1bmFsYWRtaW5pc3RyYXRpZmR1dHJhdmFpbHRhdDpjOm86YjFhOGU0M2IyYjAwNmZkZWRlYTFkYTVmZmFjOTkyNTg6Nzo3YTA2OjFhNzNhZTRmYTY3OWU0ZDA3YTJhNzZkZGI0ZTRkZTdjMjAyZDM4MjNhYTM1ODkwZTdmNzAzZjZiNjE0MjliNDg6cDpUOk4
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